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今日下沙

12 月 20 日上午，市建委一行来开

发区，对建筑工地开展“无欠薪”专项检

查。

市 建 委 一 行 先 后 来 到 杭 政 储 出

[2014]20号地块商业商务用房和大学城

北单元规划小学（二）工程，将工资发放清

单和银行流水进行了比对，又比对了各班

组花名册人数与实名制系统显示人数，查

看了工资发放是否依据合同约定的发放

方式和数额、是否按时发放等。一行人还

与民工交流，了解工资发放、合同内容知

晓率、高温补贴等情况。

市建委对开发区建筑工地“无欠薪”

总体情况表示满意，同时指出存在的不

足：民工对劳动合同内容的知晓率不高。

开发区建设局表示，接下来将会同人社

局一起，继续加大“无欠薪行动”的宣传

力度，根据《浙防欠薪办发【2018】10号》

文件精神，做好建筑工地的“防欠薪”工

作。

本报记者 钱慧慧

通讯员 李汉敏

市建委在开发区开展“无欠薪”专项检查

下月8日起，开发区经发局将举办2018年度开发区贸易

业企业统计年报业务培训班，为期三天，共分了三批进行，每

批一天。

区经发局统计科相关负责人介绍，举办本次培训班，是根

据杭州市统计局年报会议精神，为了全面做好贸易业企业统

计工作，确保2018年年报和2019年年报的顺利开展。

据悉，第一批（批零行业老企业）有91家，第二批（批零行

业新企业）有48家，第三批（住餐行业企业）有47家。具体参

会企业清单，可登录杭州经济技术开发区官网，在“通知公告”

一栏查看。

因三批培训内容各不相同，各与会单位必须按通知批次

参加，不可调换。同时，第一和第三批的单位统计人员，参会

时，要求携带一套2017年的年报报表。

培训班在每天上午9：15开始，地址在杭州歌江维嘉酒店

（开发区 27 号路和学正街路口），参会人员可乘 104 或 373 公

交车至学正街公交车站下，或乘坐地铁 1 号线至云水站再步

行约1000米。

本次培训针对各单位统计报表负责人，培训内容包括统

计法制学习，贸易业及各相关专业统计工作布置及业务培训

等。

特别提醒，截至 12月 26日也就是今天下班前，与会单位

需要将《参会回执单》（以“单位名称-参会人员-手机号”的格

式），发送至开发区经发局统计科。发送方式如下：手机短信

发送至 18157185985；qq 联系 192942454（开发区贸易报表

qq 群）；电 子 邮 箱 为 398192064@qq.com：电 话 联 系 ，

89898727。 本报记者 陈素萍

贸易企业统计年报业务培训
下月举办

近日，杭州市发布实施地方标准《电梯维护保养质量评价

规范》。这个标准发布后，对电梯保养的基本要求、评价规则

及评价报告等内容进行了规范，使电梯维护保养质量评价有

标可依。

在过去，行业内对电梯维护保养质量没有统一明确的评

价标准，往往以审查资料、检查卫生和抽查部分项目的方式来

代替，无法全面反映电梯维保质量的优劣。而这个地方标准，

可以多角度对电梯维护保养质量进行全方面的评价。

“这个标准不仅可以作为特种设备安全监察机构组织

维保质量监督抽查的依据，也为其他主体考核评价电梯维

保质量优劣提供依据。”开发区市场监管分局工作人员介

绍。比如电梯养老综合保险模式，保险公司专业技术团队

可参照标准来评价参保电梯的维保质量，据此对维保单位

进行考核，并根据结果支付维保费用，倒逼维保单位提升维

保质量。同时，保险公司或电梯使用单位、电梯维保单位等

电梯各相关方，可运用电梯维保质量的评价结果，查找电梯

在使用管理或维保中存在的风险隐患，予以改进，降低电梯

运行风险。

该地方标准的实施，将加快推进杭州市电梯维护保养模

式的转变，提升电梯运行的安全性和可靠性。

本报记者 汤晓燕 通讯员 朱信贞

杭州市发布地方标准
《电梯维护保养质量评价规范》
杭州市发布地方标准
《电梯维护保养质量评价规范》

下沙的银海街，是贯通东西的一条

交通要道。但这条路却在绕城高速附近

被拦腰截断，成了断头路，因为两者相交

叉处，高速路段由石基构成，并非高架。

为此，开发区城建中心城建中心启动了

银海街（文海北路-文津北路）道路及周

边绿化工程。

工作人员介绍，该工程分成市政道

路和绕城高速桥梁进行施工。市政道路

全长约 920 米（含桥梁一座），采用双向

六车道布置，为城市主干道。而涉及高

速的路线将改建成双向八车道的桥梁。

其中桥梁长为64米，总长约714米。

近日，该工程已经完成了施工招标

工作。建设后，将贯通该区块东西向交

通，对区域内部交通和对外交通都将起

到积极的作用，有利于改善整个区域的

交通，提升区块规划功能。

本报记者 汤晓燕

通讯员 吴燕

银海街道路工程完成施工招标

12 月 25 日，开发区人力资源业界

同仁汇聚一堂，参加开发区人力资源服

务协会 2018 年年会暨第六届会员大

会。开发区党工委委员、组织部部长张

义久出席并现场致辞。

张义久首先肯定了开发区人力资源

服务协会自 2011 年成立以来所取得的

成就。他指出，协会作为公共组织，在企

业和政府之间搭起了公共桥梁，做到了

政府政策及时落地，社保政策、工伤保

险、工资制度等政策宣传及时传达。在

共建开发区和谐劳动关系方面，协会也

发挥了重要的作用，6 年来通过相关交

流平台使得政府部门与企业，企业与企

业之间能够及时沟通、分享信息，把人才

流动起来。同时，协会还在行业自治、专

业交流方面促进了开发区人力资源管理

的种种提升。对于未来，他提出三点希

望：情况沟通方面有新发展新作为；交流

合作方面有新发展新作为；队伍建设方

面有新发展新作为。

据了解，本届年会以“组织赋能 新

经济形态下的用工新业态”为主题，邀请

了卓尚服饰、e 成科技、三花汽车、浙江

外服等企业相关人员和专家进行主题分

享，共同讨论如何提高人力资源管理水

平。法学博士、员工关系管理专家白永

亮现场做了以《社保税管新政下企业人

工成本优化与用工模式重塑》为主题的

讲座。

据悉，在开发区人力资源服务协会

成立第 7 年之际，协会成员单位保持稳

定增长。今年以来，协会紧贴发展主题，

顺应经济形势，密切关注企业需求。在

保证每月一参观、每月一交流、每月一培

训“三个一”的前提下，丰富内容与载

体。协会还围绕企业用工监测和失业动

态监测工作，建立健全就业形势月度和

季度分析报告制度，为政府在就业服务、

政府决策、失业预警等方面提供数据支

撑。此外，协会积极参加人社局开展的

人才招聘活动 40 余场，其中赴外招聘

10 场；组织企业参会 870 余家次，帮助

企业吸纳人才。

搭好人力资源桥梁
共建开发区和谐劳动关系

本报记者 应陶


